

BAB II

BIOGRAFI KH MOHAMMAD HASYIM ASY'ARI

A. Asal Usul KH Mohammad Hasvim Asv'ari

Kota Jombang termasuk daerah karisedenan Surabaya, dimana Jombang berasal dari kata ijo dan abang, ijo disini memberi pengertian bahwa pada zaman dulu didaerah ini banyak bermunculan pondok pesantren, dengan sendirinya banyak kalangan santri yang sangat erat hubungannya dengan kiyai, sedangkan yang dimaksud dengan kata abang adalah bahwa dizaman tempo dulu juga daerah ini terkenal dengan kehidupan gelap, dimana tidak mengenal tata cara kehidupan yang terkandung dalam nilai ajaran agama, dengan kata lain Jahiliyah ala jawa, dan perbuatan mungkarot seperti pembunuhan perampokan perjudian minuman keras perzina'an merupakan hal yang sangat biasa.

Disebelah utara kota Jombang kira-kira dua kilo meter disana terdapat sebuah pesantren yang sangat terkenal saat itu, yaitu pesantren ngendang, dibawah bimbingan Kiyai Usman, dan Kiyai Usman tidak lain adalah kakek dari Mohammad Hasyim. Kiyai Usman pada masa itu sangat termashur dikalangan masyarakat Jombang, hal ini dikarenakan kealiman dan keteguhannya dalam menegakkan panji nilai Islam dalam masyarakat Jombang. Kiyai Usman dalam perkawinannya dengan laiwinah banyak diantara putra-putrinya yang mati pada masaa kanak-kanak, namun akhirnya pada 1851 Kiyai Usman mempunyai seorang putri yang diberi nama Winih, dalam bahasa jawa, nama mempunyai arti "benih" dan kelak putri ini diubah namanya menjadi Halimah.

Adik Mohammad Hasyim yang putri bernama Radi'ah mempunyai delapan putra-putri yang masing-masing Musawi, Suyuthi, Musrifah, Muskah, Musrikah, Abdul Usman, dan yang terakhir Abdul Kahar. Sedangkan adik Mohammad Hasyim yang berikutnya adalah Mohammad Hasan yang mempunyai sepuluh putra-putri yang diantara lain Ali, Aminah, Khotijah, Zubaidah, Baiah, Fatimah, Ahmad Shaleh, Nazifah dan yang terakhir Siraj . Sedangkan Anis meninggal dikalah belajar di Makkah dan saat itu dia masih bujang, dan Fathonah kawin Kyai Alwi tidak mempunyai keturunan, adapun maimunah dikaruniai sembilan putra-putri yang masing-masing Hamdanah, Masiah, Malihah, Faqih, Muhylishoh, Halimah, Rafi'ah, Zubaidah, dan Nawawi, adik Mohammad Hasyim yang bernama Maksun mempunyai lima putra-putri antara lain Sharofah, Ali, Nafsiah, Uljatun sedangkan yang kelimah meninggal dikalah bayi. Adapun adiknya yang bernama Nakrawi mati dikalah masih bujang, dan Adnan adiknya yang terakhir mempunyai satu putra yang di beri nama Asy'ari.

Dalam silsilah keturunan Mohammad Hasyim disebutkan bahwa Jaka tingkir yang perna menjadi penguasa di pajang (yang terkenal dengan Sultan Hadi Wijaya atau Mas Karebet) adalah kakak Mohammad Hasyim yang kedelapan. Sedangkan Jaka Tingkir sendiri adalah keturunan dari raja Brawijaya yang ke VI dengan sebutan lembu peteng, Jaka Tingkir atau mas Karebet mempunyai anak yang bernama pangeran Banawa, sedangkan pangeran Banawa mempunyai anak yang bernama Raden Sambo, Raden Sambo sendiri mempunyai anak yang bernama Raden Ahmad, sedang Raden Ahmad sendiri mempunyai anak yang bernama Abdul Jabar, Abdul Jabar sendiri

diajarkan kepadanya dari seorang guru, dan tidaklah mengherankan dalam usianya yang ketiga belas tahun Hasyim berani dan mampu mengajar pada orang lain seusianya .

Dalam usianya yang kelima belas tahun Mohammad Hasyim mempunyai hasrat untuk berkelana dalam rangka untuk menuntut ilmu pengetahuan yang lebih dalam, maka ia meminta izin pada kedua orang tuanya, dan akhirnya dengan semangat yang tinggi Hasyim meninggalkan kampung halaman untuk menuntut ilmu. Mula-mula Mohammad Hasyim pergi ke pesantren Wonokoyo Probolinggo, setelah itu dilanjutkan ke pesantren Langitan Tuban, beberapa tahun lamanya kemudiann dilanjutkan ke pesantren Kademangan di Bangkalan Madur, disini beberapa tahun lamanya, Hasyim pergi ke pesantren Siwalan Panji Sidoarjo, dibawah asuhan Kyai Yaqkub, dan disilah muhammad Hasyim mengalami kehidupan baru.

Selama belajar di pesantren panji segala gerak Mohammad Hasyim diperhatikan oleh pengasuh pesantren tersebut, yaitu Kyai Yaqkub, dan rupanya denga hati yang lapang Kyai Yaqkub menaruh harapan yang besar kepada pemuda Hasyim ini, maka pada suatu hari yang baik (Saiydul Aiyam) dipanggillah pemuda Hasyim ini, untuk di beri tahu akan maksud dari pada pengasuh pesantren tersebut, tidak lain adalah untuk diambil menantu. Mohammad Hasyim adalah seorang pemmuda yang penuh dengan cita-cita rupanya mengalami kesulitan dalam menghadapi masalah ini, satu sisi kalau ia menerima tawaran Kyai Yaqkub ia sangat kuatir kalau cita-citanya tidak terkabul, namun apabila ia menolak permintaan seorang Kyai yang pantang dibantah pada masa itu, Mohammad Hasyim mempunyai cita-cita yang sangat tinggi, ingin mengetahui

kedholiman belaka. Egitu pula dalam beberapa rapat besar Nahdhotul Ulama Beliau tidak henti hentinya, menuntut agar bangsa Indonesia berparlemen secara mandiri, disamping itu Beliau menolak dengan keras segala bentuk milisi yang dilakukan Bangsa asing.

Pada tahun 1937 KH Mohammad Hasyim Asy'ari kedatangan sertombongan utusan pemerintahan kolonial Belanda, dengan maksud ingin memberikan sebuah bintang kehormatan kepadanya, yang terbuat dari emas, namun dengan tegas Beliau menolak pemberian tersebut, begitu pula pada tahun 1913 KH Mohammad Hasyim Asy'ari dipanggil oleh dinas kepolisian Belanda, dengan dakwa'an muridnya melakukan suatu pembunuhan, namun dengan jiwa yang tenang hal itu ia jelaskan pada pihak kepolisian dan akhirnya terbebaslah ia dari fitnaan tersebut yang menimpah. KH Mohammad Hasyim Asy'ari dalam,menolak atau menentang segala rekayasa penguasa kolonial tersebut banyak mengutip dari sejarawan At thohari di antaranya

“ Sepanjang keterangan yang tertuang dalam sejarah yang mashu, bahwa nabi besar Muhammad SAW pernah mendapat sebuah tawaran dari pembesar kota Makkah, para pembesar tersebut telah sepakat untuk memberikan sebuah penghargaan kepadanya yaitu :

1. Kedudukan yang tinggi dalam pemerintahan
2. Harta kekayaan yang melimpah.
3. Gadis yang tercantik yang ada di negeri Arab saat itu.

bahwa semangat atau etos perjuangan are- arek Surabaya dalam mempertahankan kedaulatan Negara Republik Indonesia dijiwai semangat nilai jihatb agama yang sangat mendasar, keyakinan semacam ini dikobarkan oleh yang mulia Hadrotatus Syeh Hasyim Asy'ari dari Jombang, dan peristiwa ini terkenal denga peristiwa sepuluh November 1945.(Hari Pahlawan). Dan dengan keputusan presiden Soe karno No 294/1964 Beliau digelar pahlawan kemerdekaan .

Apabila awal usaha dan semangat perjuangan KH. Hasyim Asy'ari banyak membawa hasil tidaklah mengherankan karena hal itu dilakukan dengan penuh keihklasan karena Allah SWT sema-mata dan menurutnya perjuangan tanpa keihklasan akan membawakan akan membawakan hasil yang sia-sia belaka .